



Nombre de alumno: Ángel Gabriel Hernández Sánchez.

Nombre del profesor: Guillermo.

Nombre del trabajo: ENSAYO.

Materia: Etología.

Grado: 2°

Grupo: MVZ.

Ocosingo, Chiapas 01 de Abril de 2023

IMPORTANCIA DE LOS MÉTODOS DE SUJECCIÓN Y CONTENCIÓN EN LA PRÁCTICA DIARIA DEL MEDICO VETERINARIO

Primeramente, la sujeción ha sido parte de la medicina veterinaria desde los tiempos del hambre al conocimiento, en esos remotos pero magníficos tiempos, en este pequeño tema hablaremos el desempeño de la sujeción y contención de los animales con el fin de tener un mejor diagnostica, además de tomar en cuenta la comodidad del animal en contención; Para empezar a introducirnos más en el tema definiré dos conceptos claves para mejor comprensión, Sujeción entendemos a este por métodos en el cual se lleva a cabo para limitar los movimientos del animal en captura, asimismo para salvaguardar nuestra seguridad y la de nuestros ayudantes o visitantes otro de los conceptos u objetivos de la sujeción es J. Estrada Mcdermott (2020) **“planificar con el máximo cuidado todos los detalles que garanticen el éxito de la técnica escogida y seguridad para para las partes involucradas (animal y personal)”**, y por último la contención es mantener en una determinada posición al animal. Sin embargo, es frecuente observar que el dueño o el personal encargado de sujetar a los animales no lo hacen de la forma más conveniente, y entonces se corre el riesgo de que se produzcan accidentes, que unas veces afectan al técnico o el experto que manipula en el animal, otras a quienes lo sujetan y otras, finalmente, al propio animal inmovilizado. Además de esto veremos algunas clasificaciones de métodos de sujeción, las herramientas con las que podemos influir en los animales y la seguridad que debemos de tener junto con algunas utilidades en la vida diaria.

Posteriormente, en cualquier trabajo con los animales hay que actuar de la mejor manera la cual se adecue, para evitarles dolor innecesario y ayudarles para no sufrir

el menor trastorno etológico. Cuando se tiene sujeto a un animal y se realiza sobre él cualquier técnica de manejo, se debe tener presente que, en muchos casos, éste tiende a escapar del dolor y no puede evitar la sensación de miedo.

Los bovinos son grandes y fuertes y, si bien, no son muy rápidos como los caballos, son lo suficientemente ágiles para contrarrestar la fuerza del hombre.

Para ello tenemos en cuenta la clasificación de métodos de sujeción en los cuales se encuentra los Simples (Son aquellos a los que recurrimos para la contención o sujeción normal del animal, utilizando solo las manos.), Físicos (Son aquellos en los que utilizamos elementos accesorios, como mecates, instrumentos especiales, etc.), Químicos (Son aquellos en los que nos apoyamos en la aplicación de drogas tranquilizantes o anestésicos), No Derivativos o Incruentos (Son aquellos que utilizamos elementos como mecates, jaulas, o instrumental especializado que solo contienen a los animales por impedimento del movimiento de los mismos.) y por último los Derivativos o Cruentos (Son aquellos en los que utilizamos instrumental específico, que causa dolor, y el animal se queda inmovilizado para no sufrir más dolor (mordazas, aciales, anillos, nariceras).

Hablando un poco más en el método de sujeción Física Según M. Fowler (2008), cada vez que vamos a sujetar, inmovilizar o derribar a un animal se deben tomar en cuenta, al menos, los siguientes puntos: **“Una persona que decide inmovilizar un animal es responsable por su seguridad y su vida, La técnica usada debe ser también segura para todo el personal involucrado, Desde un punto de vista humanitario y ético se debe usar la mínima fuerza posible para lograr el objetivo propuesto, entre otras.”**

Como un comentario más este subtema tendríamos como nos dice M. Fowler (2008), **“Los animales inmovilizados físicamente son incapaces de escapar del dolor”**. Como siguiente concepto a tomar en cuenta están las herramientas de sujeción los cuales para mejor conveniencia un autor (M. Fowler, 2008), ha clasificado estas herramientas de sujeción en siete categorías:

“Psicológica” que implica conocer los patrones de comportamiento (etología) de la especie manipulada, “Disminuir la percepción de los sentidos”. Ej. Vendar los ojos del paciente, “Confinamiento o disminución del espacio físico”. Ej. Pasar de potrero a corral, “Extensiones de los brazos”. Ej. Uso de sogas, “Barreras físicas” que nos permiten examinar al animal. Ej. Cepos o mangas, “Fuerza física” como en el caso de prensas, maneadas o incluso el uso del axial y como último punto “Restricción química” usando drogas para sedar o anestesiarse al paciente.

En conclusión la importancia de la sujeción en la medicina veterinaria es que todo método de contención se ejecute de la mejor manera posible para así evitar accidentes, mal manejo en cuanto a la producción, gastos médicos y tratamiento más extenso en el cual podemos disminuir si hiciéramos un pequeño cambio, en mi opinión observo que uno de los métodos al que todos los médicos veterinarios deberíamos trascurrir sería la psicológica, ya que en este método de sujeción apreciamos los comportamientos de cada especie y con ello jugamos un poco al ajedrez con los animales, para ver quien realmente puede más, aunque ese no es mi punto, no es de quien pueda más, sino que veamos quien es el que mejor se adapta a tales situaciones. Imagínate por un momento cual sería tu animal favorito, muy bien el mío serían los perros los cuales son un poco gregarios ahora sumémosle la contención en cuanto se vaya a someter en análisis clínico o en análisis para su desparasitación o algún otro trabajo que se le vaya a realizar, en estos casos como veterinarios debemos de saber que desde que un paciente entra a la clínica debemos de analizar todo lo de este perro o cualquier otro animal que llegue para acudir a nosotros desde su mirada, la forma de caminar, la posición de las orejas, pose en la que se encuentra, notar la más diminuta muestra de letargia, o le pongamos que este perro que llegó se muestre agresivo, ¿Cómo haríamos para contenerlo? Uno de ellos sería la contención física, ya que, si empleamos métodos simples podríamos salir lastimados, un método de contención física es el bozal, guantes de un material resistente, o si en dado casos muestra más resistencia procedemos a emplear métodos químicos ya sea sedación o tranquilizantes. En este pequeño ejemplo vemos cómo podemos implementar los métodos de sujeción en la seguridad de nuestros camaradas, la de nosotros y también para el animal.

BIBLIOGRAFIA

- José Ojeda (06/20), Sujeción y derribo de los animales domésticos, edición no. 1-70.
- Pontifica Universidad Javeriana (06/20).
- Miguel Somarriba Soley, (UNA), caprinos y ovinos.
- M. Fowler (03/20) Sujeción, derribo e incorporación en especies mayores, Ed. 1.
- María Inés, ed. 2013, Sujeción y contención de animales pequeños y exóticos.